PRESIDENTE LAGOS: EN ESTOS 17 AÑOS LA CONCERTACIÓN SE HA GANADO LA CONFIANZA DE LOS CHILENOS

Durante una entrevista concedida esta mañana a Radio W, el Jefe de Estado señaló que el triunfo del No en el plebiscito de 1988 "fue una gesta muy importante y muy épica". Recalcó que, en estos 17 años, "la Concertación se ha ganado la confianza de los chilenos, ha demostrado capacidad de gobernar más allá de los partidos que la integran".

Consultado sobre la ratificación del juez Sergio Muñoz como nuevo miembro de la Corte Suprema, comentó que magistrados como él "honran la carrera judicial chilena y estoy muy contento de que haya podido ser nominado".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana la importancia histórica del triunfo del No en el plebiscito de 1988 y afirmó que, en estos 17 años, la Concertación se ha convertido en un bloque que reúne la confianza de los chilenos. "Creo que lo que ha pasado en estos 17 años es que la Concertación se ha ganado la confianza de los chilenos, ha demostrado capacidad de gobernar más allá de los partidos que la integran. En ese momento eran los partidos los determinantes, la coalición era una cosa más etérea. Creo que en estos 17 años hay gente que vota Concertación, independiente del partido a que pertenece el candidato", expuso.

Durante la entrevista que sostuvo esta mañana con Radio W, el Mandatario recalcó el significado del acto cívico con el que Chile logró encontrar una salida pacífica a largos años de dictadura. "Creo que fue una gesta muy importante y muy épica. Y a ratos, claro, yo entiendo, en la actividad pública, en la política no hay épica en estos días, es más difícil, pero la épica es cuando se producen esos momentos cruciales de un país, y ese fue uno de esos", dijo.

Sobre la evolución de los gobiernos de la Concertación tras el retorno a la democracia, indicó que "creo que la alegría llegó para los que pensaban que la alegría llegaba con la libertad, porque hoy tenemos un país libre, dueño de su destino. Sin embargo, hay tantos que todavía esperan tanto. Y, por eso, hay que trabajar incansablemente para tener una sociedad donde todos puedan sentir que el sol les ilumina por igual. Hemos avanzado mucho, pero todavía queda mucho por hacer. Pero el país sabe que con la Concertación está más seguro".

En este tema, expresó además que "lo que nosotros queríamos era vivir en un país en donde usted pudiera votar sí o votar no sin ningún temor. Queríamos un país donde, con un lapicito, usted contribuyera a decir cómo quería soñar a Chile, donde hubiera más participación. Creo que a estas alturas los temores ya no existen y creo que a estas alturas ha habido un reencuentro importante. Pero, ¿que queda un largo camino? Queda un largo camino. ¿Quedan temas muy dolorosos? Quedan temas muy dolorosos".

Consultado sobre la eventual creación de un referente político capaz de aglutinar a los partidos Socialista, Radical y PPD, el Jefe de Estado respondió que "creo que cosas que ayuden a simplificar el sistema político sería muy bueno, creo que tendría que surgir como un gran movimiento ciudadano que pide tener un espacio de expresión, desde sus particulares puntos de vista, desde sus ideas". Y agregó que "es una de las tareas pendientes que hay del cuadro político chileno".

Asimismo, frente a la pregunta sobre posibles situaciones de desavenencia que se puedan registrar durante la campaña presidencial en el conglomerado de Gobierno, el Mandatario dijo que, "al final, la Concertación ha demostrado que arreglamos nuestros temas, los arreglamos bien y damos gobierno a Chile. Y creo y espero que lo sigamos dando por el bien de Chile".

Más tarde, fue requerido por la forma como algunos candidatos presidenciales han utilizado el tema de la delincuencia en sus campañas. En este sentido, comentó que "entiendo que, en tiempos electorales, hay que tratar de salir en las noticias, pero lo único que he dicho sobre esto es, primero, que me gustaría un debate más elevado y más serio". Añadió además, que está dispuesto a conversar ponderadamente sobre el tema si se lo proponen. "Si a mí se me invita, yo feliz, claro, explicaré. Pero explicaré en cuánto aumentamos el número de Carabineros, explicaré la dotación que tenemos, explicaré qué es lo que hemos hecho en materia carcelaria, explicaré qué es lo que hemos hecho y qué es lo que ha significado el Plan Cuadrante, explicaré qué es lo que significan los distintos proyectos. Pero el tema de enfrentar la delincuencia, es un tema de todos los chilenos", declaró.

Sin embargo, manifestó que la ciudadanía tiene todo el derecho a exigir a los candidatos que se pronuncien frente a un tema como la delincuencia. "Creo que en Chile estamos ganando esta batalla, en tanto los indicadores no han seguido creciendo y eso creo que ya es un hecho muy importante. Pero creo que la población tiene todo el derecho a exigirles a los candidatos, en éste como en otros temas, que digan lo que quieren hacer a futuro. Para eso, después de todo, conquistamos la democracia, para que se expongan las ideas", sostuvo.

En otra área, el Presidente Lagos aseguró que el Índice Mensual de la Actividad Económica (IMACEC) de septiembre, que llegó a un 5,9%, constituye "una buena noticia para todos los chilenos", ya que significa que el país crecerá este año sobre 6% y eso generará un mayor número de puestos de trabajo. Recordó que durante su Gobierno ya se han creado más de 650 mil empleos, lo que es una cifra muy alta. "La razón por la cual no baja más el desempleo es que más personas, especialmente mujeres, se incorporan a la fuerza de trabajo, lo cual es mucho mejor. No hay duda alguna de que, la mejor forma de combatir la pobreza, es que en una familia de dos mayores, trabajen los dos mayores", explicó.

Por otra parte, consultado por la ratificación del Congreso a la designación del ministro Sergio Muñoz como integrante de la Corte Suprema de Justicia, planteó que "es un ministro de los más jóvenes que se ha nombrado al Poder Judicial, pero también creo que es un ministro que se ha ganado el respeto de todos los chilenos". Apuntó, además, que "el Poder Judicial a veces, en alguna evaluaciones no aparece en un lugar muy prominente, pero creo que magistrados como Muñoz honran la carrera judicial chilena y estoy muy contento de que haya podido ser nominado".

Respecto al ámbito internacional, el Mandatario destacó el progresivo mejoramiento de las relaciones entre Chile y Bolivia, expresado en diversos encuentros a nivel de ministros y Jefes de Estado. "Hemos tenido un avance muy notable en el último tiempo en las relaciones con Bolivia. Hemos tenido dos reuniones con el Presidente boliviano, dos reuniones concretas, positivas, resolvimos el tema del pasaporte, se está avanzando muy rápidamente en las medidas para fomentar y aumentar el comercio con ellos, él ha planteado también la conveniencia de otro tipo de entendimientos, en otros ámbitos, como el ámbito de recursos hídricos, y ojalá podamos avanzar también allí", declaró.

Sobre la posibilidad de reabrir relaciones diplomáticas entre ambas naciones, el Jefe de Estado manifestó que los avances producidos en los últimos meses establecen buenas perspectivas para que los próximos gobiernos puedan avanzar en este tema. "A lo menos, las condiciones quedan bien encaminadas para el gobierno nuevo que se elige en Bolivia y para el gobierno nuevo que se elija en Chile. Si se hacen o no relaciones diplomáticas, es algo que va a depender de los próximos gobiernos, tal vez este gobierno de Bolivia va a entender que no está, no sería adecuado que lo hiciera él, pero como siempre le he dicho, nosotros estamos disponibles para abrir relaciones diplomáticas en cualquier momento", informó.

Finalmente, requerido sobre la posición del Gobierno frente al proceso que se sigue en Perú al empresario chileno Andrónico Luksic, insistió en que en esta materia "hay que ser muy cuidadoso. Y muy cuidadoso quiere decir: hay canales diplomáticos que se han usado, pero esto obviamente corresponde resolverlo a la justicia peruana y esperamos que las cosas se resuelvan bien".